

PUBLICACION:

Diario de Cuenca

FECHA: 21-4-74

LAS IDEAS DE NUESTRO TIEMPO

«Desarrollo, renovación, comunicación y participación»

(Pío Cabanillas)

BARCELONA, 20.—De una etapa colectiva basada en las ideas de defensa, aislamiento y conservadurismo, hemos abocado finalmente a otra donde las ideas que circulan son las de desarrollo, renovación, comunicación y participa-

ción, y hemos de dotar a esas palabras de contenido auténtico si no queremos una vez más conformarnos con la superficialidad fácil de las declaraciones verbales», ha dicho el ministro de Información y Turismo, don Pío Cabanillas Ga-

097/010/008

llas, en el pregón de la Fiesta del Libro que ha pronunciado en Barcelona.

Inició el ministro su segunda jornada en la Ciudad Condal con un recorrido por las dependencias de la Delegación de su Departamento.

Seguidamente recibió a diversas comisiones turísticas de Barcelona, Lérida y Tarragona, despachó con una comisión de industriales de hostelería y turismo de la provincia de Barcelona, el Ayuntamiento y Sindicato Comarcal de Hostelería y Turismo de Calella, el Skai Club de Barcelona, Ayuntamiento y Centro de Iniciativas de Turismo de Castelldefels y Comité organizador de «Hogarhotel».

Una representación de Editur presentó al señor Cabanillas una muestra de sus más recientes publicaciones. Seguidamente, el ministro recibió las visitas siguientes: Ayuntamiento de Berga, Ayuntamiento y Fomento del Turismo de Sitges, Ayuntamiento y Centro de Iniciativas de Turismo de Vich, una comisión formada por los alcaldes de las localidades tarraconenses de Calafels, Cunit y Vendrell, que le expusieron sus problemas ante la posible instalación de una central térmica en Cubellas; comisión de propietarios de campings de la provincia de Tarragona; Ayuntamiento y Centro de Iniciativas de Turismo de Cardona; comisión de promotores de Centrales de nieve de la provincia de Lérida y comisión de hoteleros y promotores turísticos de la misma provincia.

A la una y media, después de recibir a los promotores del Centro de Interés Turístico Nacional «El Prat», el señor Cabanillas dio por finalizadas las audiencias de carácter turístico que había recibido a lo largo de la mañana y que le han puesto en contacto con los principales logros y problemas de la región.

Durante estas audiencias, que en todo momento revistieron carácter de reuniones de trabajo, acompañaron al ministro el subsecretario del Departamento, señor Oreja Aguirre; el comisario nacional del Turismo, señor Perona; director general de Empresas y Actividades Turísticas, señor García Siso, y delegado provincial del Ministerio en Barcelona, señor Alberich.

Acompañado por el alcalde de Barcelona, señor Masó, don Pío Cabanillas se desplazó desde la sede de la Delegación Provincial hasta un hotel de cinco estrellas que se está construyendo en la Avenida del Generalísimo, plaza de Pío XII.

VISITA AL I. N. L. E.

A las cuatro y media, el señor Cabanillas llegó a la sede del Instituto Nacional del Libro Español. Le acompañaban el subsecretario y vicesecretario técnico, así como el delegado provincial del Ministerio. En la puerta del INLE esperaban al ministro el subdirector general de Cultura Popular, director general del INLE, secretario general de dicho Instituto, presidente nacional de la Agrupación de Editores, presidente nacional de la Agrupación de Libreros, delegado provincial del INLE, presidente y vicepresidente del gremio de libreros, presidente de los editores de Barcelona y otras personalidades.

Inmediatamente después de saludar a todos ellos, el señor Cabanillas presidió una reunión de la Comisión Delegada General del Instituto Nacional del Libro Español, en la que se trató ampliamente de los tres grandes problemas que inciden en editores y libreros y que son: papel, consideraciones globales sobre comercio exterior y «Ley del libro», destacando el amplio espíritu de comprensión y colaboración existente entre dichas partes, así como el interés por conocer la Ley del libro, de la cual hizo una amplia exposición el señor Cabanillas en su pregón del «Día del Libro».

Seguidamente, el ministro y demás acompañantes se trasladaron a la editorial Gili, donde fueron recibidos por el director general, don Gustavo Gili, en compañía del cual visitó las distintas dependencias, a la vez que se le hacía una amplia exposición de las características de la editorial. Por último, el señor Cabanillas se dirigió a Porter-Libros, donde don José Porter e hijos le esperaban, y visitó muy interesado la extensa biblioteca que en dicha librería se cobija.

PREGON DE LA FIESTA DEL LIBRO

El ministro de Información y Turismo, en el pregón de la Fiesta del Libro pronunciado en el Salón del Consejo de Ciento del Ayuntamiento de Barcelona, tocó numerosos temas de gran actualidad.

Comenzó analizando el momento actual de la sociedad española, y manifestó que la misma está atravesando una etapa crítica en su crecimiento que permitirá el paso a nuevos niveles de vida en un futuro próximo. «Esta etapa —dijo— es consecuencia natural del desarrollo y de los cambios socio-culturales que le acompañan. No es, por tanto, ni anormal, ni imprevisible, ni incontrolable».

«En este momento —continuó— no podemos aferrarnos a valores ya sin función social clara, ni tampoco tomar los primeros que se nos brinden de un lado o de otro por los oportunistas de turno. Frente a unas y otras tentaciones fáciles conviene citar aquí las palabras del presidente del Gobierno cuando hablaba ante las Cortes de una lealtad que obliga a la innovación y no a la repetición. Concretamente, decía que «no hay más exacta forma de actuar la lealtad que con una innovación audaz y resuelta en la imaginación creadora, en busca de las soluciones más idóneas para afrontar los problemas de nuestro presente».

Precisó el ministro de Información y Turismo que en nuestro caso particular hemos de acertar a encontrar el camino posible que hunda sus raíces en nuestras propias realidades y no en las ajenas. «Poner la estructura de un régimen libre —dijo— no es un sacrificio aplicable a cualquier país, sino producto de una realidad cultural previa fuera de la cual no tiene significado».



PUBLICACION:

Diario de Cuenca)

FECHA: 21-4-74

→ Añadió que hay una inmensa población juvenil que en el próximo quinquenio llegará al 50 por 100 de los habitantes de nuestra nación, que espera y demanda de nosotros actitudes nuevas. Respecto a ella —señaló— más que exhibir un falso monopolio de las ideas hay que utilizar el diálogo en un clima moral de participación y comprensión mutua.

Después de precisar que el grado conflictivo de la sociedad española crecerá al lograr los niveles económicos del mundo industrializado, afirmó el ministro que hoy no es posible un nuevo consenso social, sino en una sociedad que acepte en lo cultural y en lo político la simultaneidad de las relaciones de autoridad con las relaciones de conflicto. «De una etapa colectiva basada en las ideas de defensa, aislamiento y conservadurismo —señaló más adelante— hemos abocado finalmente a otra donde las ideas que circulan son las del desarrollo, renovación, comunicación y participación y hemos de dotar a esas palabras de contenido auténtico si no queremos una vez más conformarnos con la superficialidad fácil de las declaraciones verbales».

Se refirió seguidamente el ministro a las nuevas pautas de comportamiento de la sociedad española que han venido de la mano de fenómenos sociales nuevos, como son, entre otros, la incorporación de la mujer a las tareas laborales, la consiguiente salida fuera del hogar, la comunicación más intensa entre diversas capas de ideas y opiniones, el uso generalizado de los modernos medios de comunicación social, la independencia de las capas jóvenes de la población, las migraciones interiores y exteriores y otra serie de fenómenos que pueden calificarse de «revolución de la convivencia». —Pyresa.